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開 催 日 時 平成３０年５月１９日（土） 午前９時３０分～午前１１時２６分 

開 催 場 所 市役所１階 住民活動スペース 

担 当 議 員 

班代表者 片岡 廣 

司 会 者 河口 靖子 

報 告 者 谷口 雄一 

記 録 者 倉 克伊 

班    員 
（上記以外） 

高味 孝之、西山 幸千子 

参 加 人 数 １７人 

主 な 質 疑 

・ 意 見 等 

 

Ｑ 今回、３月議会の報告だが、１２月議会でごみ袋有料化という重要

な問題があったので、報告するべきではないか。 

Ａ ９月議会で継続審査となり、閉会中の議会報告会において、市民の

意見を聞く場として、テーマとして取り上げるとともに、公聴会も実

施した。その後、１２月定例会で議案を賛成多数で可決した。 

 

Ｑ 職員給与の減額について、組合との合意ができていない中では、憲

法２８条に保障されている労働者の交渉権を無視しているのではない

か。誠意をもって労使双方が納得して実施することが必要と思う。 

  また、削減が３年間となっているが、その理由は。賛成の意見を聞

かせて欲しい。 

Ａ 職員給与削減は、最終手段であると考える。合併当初から、地方交

付税の算定替えにより歳入が減ることはわかっており、もっと早く手

を打つべきであったが、平成２８年の決算で経常収支比率が９７．８％

と、市の財政状況はたいへん厳しい状況であり、市全体を見て総合的

に判断し、期間も３年間の限定でもあり、やむを得ないと考えた。 

ただ、今の行政サービスを維持していこうとするなら約６億円から８

億円の行財政改革が必要となる。行政はもちろん、議会も何らかのアク

ションは考えるべきと思う。 

Ｑ 合併算定替えで６億円減額されるのに、職員給与減額で６千万円しか

削減されない。対応できないのではないか。 

Ａ 行政も事業を見直し、無駄を除く努力は実施している。財政状況の悪

化は、人口増加に伴う教育施設やインフラ整備などの支出が増加し、

起債も増えているのも原因と思う。 

 

Ｑ 昨年も下川原地域と木津町地域で水害があった。２・３年前に内水排

除のポンプを設置されたが、今回もポンプを増設した。これで十分対

応できると考えているのか。 

  また、この地域は、もともと田んぼなど保水地域であった場所であり

、住宅開発される時点で、なぜ、盛土等水害対策を指導しないのか。 



川砂を取らなくなったために、木津川の川底が上ってきていること

も原因となっているのでは。水害を防ぐためにも、川砂を取るようにし

てはどうか。 

Ａ ポンプを増設しても、対策はまだ不十分と考える。国、府、市が今後

も協議をして、市民の安心安全を確保できるよう、議会としても推進し

ていきたい。 

  また、川砂の採取について、国は安全面を第一に考えており、難しい

と聞く。河川内の樹木の伐採も下流から作業してもらっているが、本

市までは、まだ、２・３年以上かかると思う。 

 

Ｑ 土師山公園は、相楽台９丁目の地域の方々が熱心に管理してもらって

いるが、通路がガタガタで通行しにくい。皆が利用するので整備して

いただきたい。 

  また、２・３年前に、イオン別館ができ図書館も併設されると聞いた

が、その後どうなっているのか知りたい。 

Ａ 通路については、市民の方より意見があったと市に伝える。 

イオン別館については、昨年１０月頃に建設を断念したのではないか

との情報を聞いた。 

 

Ｑ 東中央線から木津川架橋を通って北上する宇治木津線が早期に整備

されることを望む。 

  また、京奈和道は平成１２年４月開通で、１８年が経過した。通行量

も多く、早期に４車線化となるようの要望をお願いする。 

Ａ 宇治木津線については、ルート案が示されたところである。京奈和道

は、京滋バイパス、新名神とも繋がり交通量が増えた。貴重なご意見と

してお聞きさせていただく。 

 

Ｑ 府が井関川を整備した時に、堤防の道から下の道へ降りる階段を作っ

た。その階段は高低差のある大変危険な状況であり、４月には住民が

転落してケガをした。市に手すりを付けるように要望してきたが、管

理者である府は設置できないとの回答であった。議会としても、府に

手すりを設置できるよう要望してほしい。 

Ａ 意見があったことは、行政に伝える。 

 

Ｑ ＪＲ奈良線は、少しずつ複線化になっているが、片町線はまだ進んで

いない。要望を。 

Ａ 学研都市線についても関係首長、議長で構成する複線化期成同盟の協

議会として、ＪＲ西日本に今後も要望を続けていく。 

 

Ｑ 議会報告会で、出た意見をどのように対応したのか、次回の報告会で

報告してはどうか。 

Ａ ご意見のことは、全員協議会でも検討したい。 

 

Ｑ 公園は、最近、どこもボール遊びが禁止され、親子で遊ぶ姿も見受け

られなくなった。子供たちの遊ぶ場所が限定され、大人が子供を追い出 



 

 上記のとおり、報告します。 

平成３０年６月６日 

 

木津川市議会議長 髙味 孝之  様 

 

           平成３０年度第１回議会報告会 

 

第１班 代表者  片岡 廣 ㊞ 

しているように思う。公園で子供たちが遊ぶ状況をつくることが必要で

あると思うが。 

Ａ 子どもの声というのは、地域の力にもなると思う。貴重な意見として

お聞きさせていただく。 

 

質問・要望等

で行政側へ報

告すべき内容 
井関川の急な階段に手すりを設置してほしい。 

そ の 他 

特 記 事 項 
 


